

Net Zero Emprende Sostenible Magallanes consolida ideas de negocio con foco en innovación, sostenibilidad y transición energética

Consolidar una idea de negocio sostenible no depende únicamente de la motivación o la creatividad. Requiere orientación estratégica, conocimiento del ecosistema y, especialmente, claridad para transformar una iniciativa en un proyecto viable. Bajo esta premisa, el programa Net Zero: Emprende Sostenible Magallanes, impulsado por el Instituto Profesional Santo Tomás y apoyado por Corfo a través de su línea Viraliza, desarrolló una etapa final de acompañamiento especializado, orientada a fortalecer uno de los principales desafíos del emprendimiento regional: el acceso al financiamiento y la correcta estructuración de proyectos.

Esta última fase del proyecto fue concebida como un espacio práctico y aplicado, alineado con los objetivos generales del programa y estrechamente vinculado a la realidad productiva de la Región de Magallanes. Ejecutada por Grupo Singular, la etapa tuvo como propósito entregar herramientas concretas, criterios estratégicos y orientación personalizada a emprendedores y emprendedoras con iniciativas en distintos niveles de madurez, vinculadas a la sostenibilidad, la innovación y la transición energética. Uno de los hitos centrales fue la realización de un taller presencial sobre fuentes de financiamien-

to, instancia que permitió a los participantes conocer el ecosistema de financiamiento disponible en Chile, abordando instrumentos públicos —como los de Corfo y Sercotec— junto a alternativas privadas y mixtas, tales como inversionistas ángeles, venture capital, financiamiento colectivo e iniciativas de innovación abierta. Más allá de la descripción de fondos, el taller puso énfasis en comprender cuándo, cómo y para qué tipo de proyecto resulta pertinente cada instrumento, promoviendo decisiones informadas y acordes a la realidad de cada emprendimiento.

A este espacio grupal se sumó un ciclo de mentorías individuales, orientadas a entregar acompañamiento estratégico personalizado. A través de conversaciones guiadas, los participantes pudieron analizar su contexto, identificar desafíos y oportunidades, ordenar su propuesta de valor y proyectar posibles líneas de desarrollo futuro. Estas instancias no buscaron cerrar proyectos de forma anticipada, sino entregar foco, claridad y una hoja de ruta inicial, respetando la diversidad de trayectorias y etapas de los emprendimientos.

En su conjunto, las acciones desarrolladas en esta etapa final fortalecieron el componente de financiamiento del programa Net Zero, acercando el lenguaje de los proyectos, los presupuestos y los instrumentos

de apoyo a la realidad cotidiana de los emprendedores de Magallanes. La experiencia confirmó que un acompañamiento oportuno, contextualizado y especializado puede marcar una diferencia significativa en la evolución de las ideas hacia iniciativas con mayor viabilidad y proyección.

Comprometidos con el desarrollo sostenible y la proyección regional
 Este proceso formativo fue parte de un programa integral que, desde su inicio, buscó fortalecer capacidades en áreas clave como sostenibilidad, energías renovables, descarbonización e innovación vinculada al hidrógeno verde y sus derivados. El proyecto contempló un plan de formación compuesto por siete módulos —teóricos y prácticos—, además de una salida a terreno a la planta piloto Haru Oni de HIF, empresa pionera en la producción de e-combustibles, que lideró varias de las instancias formativas.

La rectora de Santo Tomás Punta Arenas, Valeska Acevedo, destacó el impacto del programa en el ecosistema emprendedor regional. "Estamos muy orgullosos de poder contribuir a este ecosistema. Más de 30 emprendedores se capacitaron en tecnología, desarrollaron ideas de negocio y moldearon sus propuestas para incorporar la sustentabilidad y la innovación, contribuyendo



al desarrollo económico de nuestra región", señaló. En tanto, la directora regional de Corfo Magallanes, María José Navajas, valoró el programa como una plataforma concreta para el desarrollo de nuevos negocios. "Durante estos meses, los emprendedores recibieron herramientas

fundamentales que hoy les permiten dar vida a sus propuestas, con una base sólida para proyectarlas hacia el futuro. El mayor logro es ver cómo una idea puede transformarse en un proyecto real, vinculado a la sostenibilidad, la carbono neutralidad y el hidrógeno verde", indicó.

El cierre del proyecto dejó cifras que reflejan el compromiso y la diversidad de quienes participaron en Net Zero: Emprende Sostenible Magallanes. Un 58% de los participantes fueron mujeres, mientras que el grupo estuvo compuesto por estudiantes universitarios, titulados de Santo Tomás, docentes y emprendedores con distintos niveles de experiencia. Un 64% contaba con una empresa formalizada y en funcionamiento, mientras que el 36% se encontraba desarrollando una idea de negocio, evidenciando la amplitud de perfiles abordados por el programa.

En total, el proyecto comprometió 52 horas lectivas, con una participación promedio de 48 horas por emprendedor, considerando clases teóricas y prácticas, mentorías, coaching, rondas de encadenamiento con HIF, presentaciones de ideas de negocio y trabajo individual. Este esfuerzo se reflejó en un 96% de asistencia promedio a los módulos, consolidando un proceso formativo de alto nivel y fuerte involucramiento.

De esta manera, el Instituto Profesional Santo Tomás, a través del programa Net Zero: Emprende Sostenible Magallanes, reafirma su compromiso con el desarrollo regional, promoviendo la innovación y la sostenibilidad, y entregando herramientas concretas para transformar ideas en proyectos reales, alineados con los desafíos productivos y ambientales del territorio.

